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FECHA: OCTUBRE 21 DE 2014 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS 

 “Carambola: 13 heridos” 

 
“Centro, colonia más insegura de Pachuca” 

 “Piden estacionamiento temporal durante obras” 

 “Pemex debe pagar” 

 
“Gasto por refinería debe ser resarcido” 

 
“¡Sin control!” 

 
“En ejecución más de 3 mil obras en Hidalgo” 

 “RECONOCE UAEH A EGRESADOS” 

 
“Que responda Pemex; manifiesta Penchyna” 

 
“Prometen partidos  ley anticorrupción” 

 
“Dudan de PGR” 

 “Negocian plan anticorrupción; PAN sugiere crear un sistema nacional”	  

 “Detiene la PGR a Amado Yáñez por lavado de dinero” 

I N S T I T U C I O N A L 
“No se generó información” 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S 
Criterio-Emiten calendario para la renovación del CDE Panista: La comisión estatal organizadora de la elección para 
renovar la dirigencia del PAN emitió el calendario y los lineamientos bajo los que se regirá el proceso interno, a celebrarse el 
14 de diciembre. La militancia panista designará presidente, secretario general y siete integrantes del Comité Directivo Estatal 
(CDE). La primera parte del proceso, que inició con la instalación de la Comisión Estatal Organizadora el 18 de octubre, 
concluirá el 5 de noviembre con la declaratoria de procedencia de registro de aspirantes. Las planillas contendientes deberán 
agregar en su solicitud la firmas de al menos 10 por ciento y no más de 12 por ciento de la militancia blanquiazul estatal. Los 
votantes sólo podrán avalar con su rúbrica a un aspirante. El cierre de registro será el 30 de octubre. Del 9 de noviembre al 
13 de diciembre (26 días), las fórmulas podrán realizar actividades de promoción del voto. Para este periodo, la comisión 
organizadora del proceso estableció prohibir la contratación de espectaculares, pinta de bardas, inserciones pagadas en 
medios de comunicación o contratación de tiempos en radio y televisión. Tampoco se podrán realizar pagos de cuotas a 
militantes, viáticos o transporte para los actos de campaña o la jornada electoral, entre otras restricciones. El 14 de diciembre 
se llevará a cabo la jornada electoral interna, de 9:00 a 16:00 horas. De acuerdo con el documento, el derecho de votación 
estará restringido a militantes con al menos un año de afiliación al día de los comicios. En este listado se encuentran 3 mil 
230 militantes (de más de 6 mil) de 56 municipios. De acuerdo con el CDE, la mayor presencia de militantes panistas con 
derecho a votar se encuentra en Pachuca (247), Cuautepec de Hinojosa (165), Tulancingo (120), Epazoyucan (107) y 
Tecozautla (99). La comisión organizadora dará a conocer a más tardar el 4 de noviembre el número y ubicación de los 
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centros de votación. (Emmanuel Rincón, página 10) 

Crónica-Caen cifras de militancia hasta 50%; Ixmiquilpan: Luego de la última afiliación realizada por el Partido de la 
Revolución Democrática (PRD) en Ixmiquilpan, el número de afiliados disminuyó hasta 50 por ciento, reveló el exdiputado del 
sol azteca Juan Ortiz Simón. El líder perredista dijo que hasta hace algunos años el padrón del PRD implicaba 5 mil 500 
militantes con credencial, número que decayó de acuerdo con la última afiliación efectuada en este municipio. Indicó que en 
este momento el voto duro del PRD redujo a 2 mil 200 simpatizantes: 50 por ciento menos de los que se tenía antes de las 
diferentes pugnas internas -que dividieron en su momento a esta institución política. “Sabemos que disminuyó a la mitad 
nuestro ‘voto duro’, pero estamos seguros que los que se quedaron son el verdadero grueso del PRD; digamos que hubo una 
depuración y salieron únicamente los actores oportunistas que servían a sus propios intereses”. Dijo que pese a que las 
estadísticas lucen desalentadoras, no hay motivo para preocuparse, pues cuando inicio la izquierda hace 25 años en 
Ixmiquilpan, el PRD únicamente contaba con 300 afiliados, hoy en día son más de 2 mil. “Sin duda el PRD ha crecido, cuando 
iniciamos éramos pocos y pese a ellos este municipios ha sido gobernado por el PRD, al igual que 13 municipios más en el 
distrito 02; Los dos mil 200 que se tienen registrados, son únicamente los tienen credencial en mano”. Dijo no dudar que en 
los próximos meses estos números incrementen con una segunda campaña que se estará llevando a cabo para quienes no 
hayan podido registrase por algún contratiempo que se les haya presentado. Por último, Ortiz Simón sostuvo que los con los 
nuevos cambios que se han generado desde su dirigencia nacional, el PRD se fortalecerá, toda vez, que quedaran atrás los 
vicios que anteriormente fracturaban a su partido. (Hugo Cardón, página 10) 
Crónica-Coaliciones sólo si ordena CEN: Las alianzas que realice el Partido Nueva Alianza (Panal) para las elecciones 
federales en Hidalgo serán exclusivamente dictadas por el Comité Ejecutivo Nacional (CEN); analizan los perfiles que se van a 
presentar en los siete distritos electorales. Manifestó el comisionado estatal, Francisco Santillán Arredondo, que actualmente 
hay tres tipos de coaliciones a escala nacional que establece la ley política: los dirigentes tendrán que avalar y determinar si 
Hidalgo entra en estos formatos. El dirigente del Panal recordó que en otros procesos electorales se han concretado 
coaliciones con el Revolucionario Institucional (PRI), de ahí que esperan indicaciones a escala nacional. Santillán Arredondo 
expuso que la dirigencia estatal analiza y valora si el partido concreta una alianza o si se van solos en los siete distritos 
federales. Agregó que luego de la convulsión registrada hace unos meses al interior de este instituto político, hoy las aguas 
regresaron a su nivel, hay tranquilidad y trabajo en cada uno de los municipios. Por lo cual, la militancia tiene la confianza de 
seguir siendo la segunda fuerza política en Hidalgo, pero esto se reflejara en las próximas elecciones federales en los siete 
distritos. Para ello, al interior de este organismo político se realiza un análisis de quienes pueden ser los candidatos a 
diputados federales por los siete distritos electorales en el estado. Aclaró, que en este proceso no habrá dedazos para la 
elección de los aspirantes, ya que estos deben de cumplir con ciertos requisitos de acuerdo a la convocatoria que se emita. En 
los próximos días la dirigencia nacional que encabeza Luis Castro, les tomara protesta a los 84 comités municipales y 18 
comisionados distritales electorales del estado. (Alberto Quintana, página 10) 
El Sol de Hidalgo-PARTIDO Verde PROMUEVE PARTICIPACIÓN Ciudadana: "El Partido Verde, hoy contribuye a que 
la ciudadanía tenga un mayor diálogo social con su gobierno, pues es indispensable que en una democracia el Ejecutivo 
gobierne con el Legislativo y que la ciudadanía participe en sus decisiones", aseveró el dirigente estatal del Partido Verde 
Ecologista, Avelino Tovar Iglesias. "Se promueve también la defensa de los Derechos de los Ciudadanos a fin de construir un 
Hidalgo más equitativo, en donde la igualdad de oportunidades sea una condición para el desarrollo, aquí sumamos esfuerzos 
y convocamos a que mediante la unidad tanto los jóvenes, empresarios, mujeres, trabajadores y estudiantes construyamos 
un mejor lugar para todos". Dijo que en el contacto directo que ha mantenido con simpatizantes y militantes del partido del 
Tucán en toda la entidad, se ha manifestado el derecho a la participación ciudadana, inquietudes que, dijo, hoy definen un 
rumbo claro hacia el camino que requiere una militancia a favor de una mejor calidad de vida. Avelino Tovar señaló que es 
fundamental que la distribución de la riqueza sea más equitativa, pues para ello buscan que las oportunidades que el país 
ofrece a su gente se logren sobre la base del consenso básico de que es indispensable un país y un estado. "Estamos 
convencidos que de esta forma se va construyendo la igualdad de oportunidades para todas y para todos, sabemos que se 
requiere de un conjunto de mecanismos democráticos que se deben perfeccionar y poner en el centro del debate los temas 
que nos afectan". Finalmente, Tovar Iglesias dijo que el Partido Verde Ecologista de México, en Hidalgo, ha emprendido una 
etapa en la que el trabajo entre dirigencia, organizaciones adherentes, la militancia, nuevos aliados y ciudadanía unidos, 
constituirán una agenda de trabajo real, auténtica y atractiva para nunca defraudar la confianza de los electores. 
(Redacción, Ojo: Política) 

I N S T I T U C I O N E S      E L E C T O R A L E S 
“No se generó información” 

P L A N O      E S T A T A L 
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Criterio-Centro, colonia más insegura de Pachuca: Sus posibilidades de ser víctima de un delito en Pachuca se 
incrementan si usted se encuentra en la zona centro de la ciudad. Es este cuadrante el de mayor índice delincuencial en la 
capital. Así lo revelan las estadísticas de incidencia delictiva de la Secretaría de Seguridad Pública y Municipal de Pachuca 
levantados por el recién estrenado Centro de Comando y Comunicaciones (C2) en el que se identifica a la colonia Centro de la 
ciudad como la de mayor índice delictivo, no los barrios altos o colonias periféricas como erróneamente la creencia popular 
ubica. Hasta septiembre de 2014 se cometieron 4 mil 890 delitos, de los cuales 535 ocurrieron en septiembre, siendo uno de 
los ilícitos más recurrentes el robo en sus diversas modalidades. Es martes a mediodía, Mauricio estacionó su vehículo menos 
de cinco minutos en la calle de Abasolo, frente a la rectoría universitaria, tiempo suficiente para que su unidad sea 
encontrada incompleta: le volaron uno de sus espejos laterales. “Solo bajó a sacar copia a un documento y cuando regresé ya 
no tenía espejo”, lamentó. Durante el mes pasado, se tuvo conocimiento de 205 robos ocurridos en la ciudad, 25 casos 
menos que los registrados el año pasado en el mismo mes, cuando se contabilizaron 230. Pero también robos menores como 
el ocurrido a Mauricio no se reportan, “¿para qué?”, señaló molesto y arranca la unidad tuerta. A la colonia Centro de Pachuca 
le sigue en incidencia delictiva otra colonia céntrica: la Periodistas. Hasta el tercer puesto están el fraccionamiento Juan C. 
Doria, Plutarco Elías Calles, Santa Julia, Exhacienda de Coscotitlán, San Antonio El Desmonte, Morelos, Parque de 
Poblamiento y Piracantos, en estas dos los delincuentes irónicamente parecen retar a los uniformados al ubicarse cerca de la 
SSPM. (Emmanuel Rincón, página 04) 
Criterio-Vigilarán que programas no se usen con un fin electoral: Se blindarán todos los programas sociales del 
gobierno de Hidalgo de cara al proceso electoral de 2015, informó Fernando Moctezuma Pereda, secretario de Gobierno de la 
entidad, quien apuntó que esta es una medida acordada dentro de las mesas de diálogo que se establecieron para la 
elaboración del nuevo código electoral. Moctezuma Pereda precisó que será en algunos meses, una vez que el proceso 
electoral esté en desarrollo, cuando esta disposición entre en vigor, “eso lo tendrán que ver los mismos partidos, nosotros 
seremos respetuosos de ello, y desde luego estaremos cooperando para que exista paz en los 84 municipios”. Moctezuma 
aseguró que en los días por venir se realizarán reuniones con los titulares de las dependencias que aplican apoyos a los 
diferentes grupos sociales, con el fin de hacer un llamado para evitar que los apoyos sean utilizados a favor de las propuestas 
políticas que estarán en competencia. El secretario de Gobierno abundó que en coordinación con la delegación que encabeza 
Daniel Lara Baños, se establecerán criterios que permitan seguir apoyando a los grupos vulnerables, sin que estos sean 
utilizados como propaganda. (Yossimar Durán, página 07) 
Criterio-Debe Pemex restituir lo gastado en refinería: DGP: De visita en Pachuca para inaugurar un laboratorio de 
cómputo en el Conalep, el senador hidalguense David Penchyna Grub dijo que Petróleos Mexicanos (Pemex) debe pagar al 
estado lo que gastó para la compra de los terrenos donde se iba a construir la Refinería Miguel Hidalgo, en Tula. Penchyna 
Grub dijo que ante la cancelación definitiva del proyecto, Pemex debe asumir su responsabilidad, además de que la 
parestatatal también deberá pensar en opciones de inversión en el sector energético. Penchyna aseguró que con la supresión 
de la refinería se hace manifiesto que el proyecto de la pasada administración federal Calderón no poseía los requisitos 
necesarios para echarlo a andar. El presidente de la Comisión de Energía en el Senado consideró que Pemex debe resarcir a 
las finanzas hidalguense los mil 500 millones de pesos que adquirió como deuda para la adquisición del predio 700 hectáreas 
en Tula. Previamente a estas declaraciones, Penchyna Grub, ante 500 alumnos de varias carreras del Conalep Pachuca, 
inauguró un laboratorio especializado de cómputo, que dará gran valor a los estudiantes, gracias a un software profesional 
que les permitirá adquirir conocimientos científicos y tecnológicos. Estas computadoras y el software especial fueron donados 
por la empresa Reeduca México, a través de la gestión del senador, con el objetivo de capacitar y generar valores que hoy en 
día son necesarios para enfrentar la demanda laboral y lograr mejores espacios en el mercado de trabajo. Penchyna expresó 
que “la educación debe ser el activo más importante de nuestra sociedad. Por eso, desde nuestra trinchera, seguiremos 
impulsando condiciones para que los hidalguenses estén mejor preparados”. Al evento asistieron el empresario Francisco 
Wilson, Presidente del Grupo Reeduca México, el alcalde de Mineral de la Reforma, Filiberto Hernández, el director de Conalep 
Hidalgo, Enrique G. Macedo y la directora del plantel Conalep Pachuca, Angélica Marina Avilés. (Yossimar Durán, página 
07) 
Crónica-Tiene Pemex compromiso pendiente con Hidalgo, reconoce D. Penchyna: (Rosa Gabriela Porter, 
página 03) 
Plaza Juárez-Pemex debe pagar a Hidalgo por fallida refinería: David Penchyna: (Alejandra Vera Asiain, página 
03A) 
Síntesis-Pemex debe pagar a Hidalgo inversión para refinería: DGP: (Jaime Arenalde, página 03) 
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Crónica-Apuestan en DIFH por acciones preventivas: Desde Pachuca, la actriz Patricia Reyes Spíndola impartirá una 
conferencia, corroboró Silvia Argüelles González,  directora de Asistencia Social del Sistema para el Desarrollo Integral de la 
Familia de Hidalgo (DIFH). La cita es este 22 de octubre, a las diez de la mañana, en el auditorio Gota de Plata y el acceso es 
gratuito. Dicha actividad es en el marco de las actividades programadas para concientizar a las mujeres hidalguenses sobre la 
importancia de prevenir y atender el cáncer de mama. Como parte de este evento, “darán el banderazo de salida a las 
unidades móviles que recorrerán algunas zonas de la entidad para acercar la atención médica a las mujeres que viven en 
lugares apartados; este año a las habitantes de Tepeapulco, Tlanalapa, Zimapán, Tasquillo, El Cardonal, Huejutla, San Felipe 
Orizatlán Jaltocán y Tianguistengo”. En muchas de las ocasiones prestamos más atención a un testimonio de vida que a una 
charla didáctica, por ello, DIFH pensó en una sobreviviente del cáncer de mama, precisó Argüelles González; además que las 
y los asistentes reflexionen sobre la importancia de autoexplorarse para detectar el cáncer a tiempo. La funcionaria reiteró la 
invitación a asistir a esta conferencia, la entrada es libre y pidió a las y  los interesados, presentarse en el recinto a partir de 
las nueve de la mañana. PERTINENCIA. Patricia Reyes Spíndola es una sobreviviente del cáncer de mama, a través de un 
video, comparte el procesó que vivió desde que se enteró que padecía la enfermedad. Han pasado tres años, desde que 
gracias a la detección oportuna, la actriz venció el cáncer. (Milton Cortés, página 22) 
El Reloj-En ejecución más de 3 mil obras en Hidalgo: Con una inversión superior a los cinco mil millones de pesos, en 
los últimos meses se han impulsado en todo el territorio hidalguense más de tres mil obras, especialmente en las 
comunidades más apartadas y con mayor grado de marginación, ya que el objetivo de la administración estatal es ampliar la 
capacidad instalada, su funcionalidad y cercanía. En este sentido, el gobernador Francisco 01-vera ha subrayado que "con ello 
trabajamos por la equidad, la justicia social y la igualdad de oportunidades para todas y todos los hidalguenses", en rubros de 
infraestructura básica en salud, educativa, agua potable, saneamiento y electricidad, entre otras. El mandatario estatal 
también ha resaltado que se han reabierto, rehabilitado y modernizado dos mil 774 kilómetros de caminos y carreteras para 
mejorar la conectividad, ampliar las ventajas competitivas, generar más inversión y empleo, así como integrar a las regiones. 
Cabe mencionar que con estas acciones, la ad-ministración estatal busca que Hidalgo sea un estado con alto nivel de 
integración socioeconómica en el ámbito regional, que presente mayor equilibrio sostenible en el desarrollo de sus distintas 
zonas geográficas, con mínimas disparidades entre los habitantes de los distintos municipios y localidades. Por tal motivo, lo 
más importante respecto al desarrollo territorial de la entidad, dijo que existe la posibilidad de acceder a mejores 
oportunidades de crecimiento y bienestar individual y colectivo, sin distingo de la zona geográfica en que se habita. 
Finalmente, cabe destacar que, actualmente, la implementación de programas y proyectos estratégicos fortalece la 
infraestructura regional, en lo social y en lo productivo. (Sergio Juárez, primera plana) 
El Independiente-Presume gobierno estatal miles de obras: (Redacción, página 05) 
Plaza Juárez-Obra de gobierno busca equidad, justicia social y la igualdad entre hidalguenses: FOR: 
(Redacción, página 04A) 

P L A N O      M U N I C I P A L 
El Reloj-Mando Único es funcional en Pachuca, afirma el edil: EL edil de Pachuca, Eleazar García, afirmó que en la 
ciudad sí es funcional el Mando único Policial "aunque no exista como tal o bien definido en la ciudad, sí es funcional. García 
Sánchez indicó que aunque el proyecto es responsabilidad del estado, afirmó que como municipios debemos dar respaldo en 
la coordinación y participación, acciones que deben, reiteró, ser en conjunto. "Entiendo que en Hidalgo el programa no es 
viable porque no se tiene la capacidad en personal para poner a cargo un municipio o una área." Eleazar García Alcalde de 
Pachuca "Entiendo que en Hidalgo el programa no es viable porque no se tiene la capacidad en personal para poner a cargo 
un municipio o una área, pero en Pachuca, aunque no exista como tal un Mando Único, subjetivamente existe, porque 
estamos muy comunicados y muy coordinados, no sólo el presidente municipal con el titular del estado, sino que 7 diferentes 
instancias igual estamos coordinados", afirmó. Indicó que de igual forma, se debe dar la cercanía y preocupación de cada 
alcalde, y coordinarse para que se obtengan resultados. Además, García Sánchez señaló que, por ello, continúa abierta la 
convocatoria para que se integren a la coordinación policial, ya sea estatal o municipal, ya que afirmó que el déficit de 
elementos continúa, y que se requieren de buenos elementos para que se dé mayor seguridad en la ciudad. (Yina Bautista, 
página 07) 
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COLUMNAS      POLÍTICAS      LOCALES 
Milenio-Intelecto opuesto… 

: Que Pese a que el líder de los estudiantes de la Universidad Autónoma de Hidalgo, Jorge Mayorga no ha dado a conocer 
una postura oficial de los estudiantes universitarios respecto al caso de los normalistas desaparecidos de Ayotzinapa, dicen 
que los alumnos del Instituto de Artes ya están convocando a sus compañeros de los otros institutos a una marcha para este 
miércoles y un paro de labores los días jueves y viernes, en apoyo a los estudiantes normalistas de Guerrero, pues el líder 
estudiantil ya mejor se quedó en sus oficinas. 

: Que Pobladores del municipio de San Salvador se quejan que a últimas fechas los policías municipales parece que traen 
campaña contra la población, pues dicen algunas víctimas que en el centro histórico son los mismos policías quienes permiten 
a los automovilistas que se estacionen por un rato en lugares prohibidos o incluso avanzar en sentido contrario en pequeñas 
calles, pero al momento de que el automovilista ya cometió la falta es infraccionado, por lo que reclaman al alcalde perredista 
Ismael Cruz que tome cartas en el asunto. 

: Que No conforme con desestabilizar el ayuntamiento de Progreso de Obregón, dicen que el regidor disidente, Armando 
Mera, ahora se ha encargado de lanzar ataques en contra de los priistas y de sus propios compañeros en el cabildo que 
pertenecen al Revolucionario Institucional, pues algunos regidores acusan que sufren de acoso e intimidaciones por parte de 
personas allegadas a Armando Mera, por lo que ya son varios los asambleístas que analizan interponer un denuncia para 
terminar con el problema. 

: Que En esta época de lluvias es en donde se exhiben los problemas en las construcciones que carecen de los estándares de 
calidad y dicen que el nuevo palacio municipal de Tulancingo no es la excepción, pues además que acusan los usuarios que la 
mayoría de los baños no funcionan, en varias oficinas dicen que tienen que poner cubetas porque se mete el agua, así como 
encharcamientos alrededor del edificio. Aunque el alcalde Julio soto ya había advertido de una fuerte suma para corregir 
errores, parece que todavía no llegan los recursos, pues el edificio sigue igual. 

(Eduardo González, página 03) 

Plaza Juárez-Alfil negro… 
 
PENCHINA HABLÓ Y FUERTE SOBRE LA REFINERÍA QUE NO FUE: El senador DAVID PENCHYNA, Presidente de la 
Comisión de Energía de la Cámara Alta del Congreso federal que logró la Ley de Energía, que es como la perla de la corona 
de todas las reformas por todo lo que significa y todas las posibilidades que le dan al gobierno del Presidente Peña Nieto, 
hasta hace unos días había mantenido una postura tranquila en cuanto al caso de la refinería Bicentenario, de la que había 
dicho que si había reforma habría planta petrolera, pero que pese a la reforma de la que David debe tenerse como el gran 
protagonista, hace poco PEMEX anunció de manera definitiva que no se llevará a cabo.  David, como buen político, y pese a 
su carácter un poco explosivo, pensó las cosas con calma, pero hace unas horas fijó con claridad su postura, en la que actúa 
como buen mexicano y como buen hidalguense, porque dice el senador hidalguense que Petróleos Mexicanos DEBE PAGAR A 
HIDALGO LA INVERSIÓN hecha para la fallida refinería, y CUMPLIR con su obligación de inversión en materia energética en 
los terrenos que se tenían destinados para la cuestión de la refinación. 
 
APUESTA DEL SEXENIO PASADO SIN SUSTENTO 
David afirmo que la apuesta para una refinería en Tula es del sexenio pasado, es decir de Felipe Calderón, del gobierno 
panista y que se hizo sin ningún sustento presupuestal. Pero puntualiza que ya con la Reforma lograda se abre una gama de 
posibilidades para invertir en la zona, aunque rechazó que vaya a ser el complejo chino Dragon Mart, lo que calificó de chisme 
sin fundamento y habló que la reforma le da a Tula más opciones de inversión que las que se tenían. 
 
PEMEX TIENE UN PENDIENTE CON HIDALGO 
El senador hidalguense, con la claridad que se le conoce, dijo que PEMEX tiene un pendiente con Hidalgo, y anunció que a la 
brevedad debe haber anuncios importantes que ya se ven con los 4 mil millones de dólares que se tienen para las acciones de 
reconfiguración de la refinería Miguel Hidalgo. Puntualizó que la paraestatal debe pagarle a Hidalgo lo que se hizo en la 
compra del patio inmobiliario, puesto que no se va a hacer la refinería y debe haber opciones de inversión vinculadas con el 
sector energético.  Y llamó a las cosas por su nombre cuando dijo que se deben encontrar respuestas a las 700 hectáreas que 
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se compraron a través de un crédito de 1500 millones de pesos, en un polígono que involucró a tres municipios del estado. 
 
SE DEBE PAGAR LA TIERRA AL ESTADO 
David dijo que por principio, lo que Hidalgo pagó por la tierra se le debe pagar por parte de PEMEX, y esta tierra convertirse 
en un imán para el sector energético con inversiones en materia petroquímica. La postura de Penchyna es buena y fuerte. 
Venida de quien logró en buena parte la Reforma Energética, tiene un mensaje especial para PEMEX, porque se supone que 
conoce la entraña de la empresa paraestatal y sabe por dónde camina este monstruo económico, y por lo mismo qué tanto le 
puede dar a nuestro estado en relación con una refinería que pudo ser pero que a la hora buena no será nunca, pese a que 
nos llevó a endeudarnos y a sembrar esperanzas que se quedaron en eso. Por eso, la postura de David parecen abrir caminos 
de nuevos días para Hidalgo, sobre todo en esas 700 hectáreas que si bien no serán ya para la Bicentenario, sí parecen 
encaminadas para ser asiento de inversiones importantes del sector energéticos, porque como dice el senador presidente de 
la Comisión de Energía, la reforma abre campos amplísimos para estas posibilidades, y más habiendo un polígono tan grande 
y con la cercanía de una refinería como la Miguel Hidalgo, que tendrá trabajos tan importantes de reconfiguración como los 
ya anunciados con inversiones tan altas como los 4 mil millones de dólares. Suponemos que David en un primer tiempo le 
cumplió con creces al país en la reforma, con sesiones históricas que muchos pudimos seguir en el canal del Congreso, con 
verdaderas “peleas” legislativas para usar un término que más o menos retrate lo que pasaba en estas sesiones. Finalmente 
se logró la reforma para el país. Sin embargo la camiseta del estado llama. Y suponemos que es lo que llevó a David a 
pronunciarse de manera tan clara sobre el tema de la refinería. Además de que hacía falta, era necesario. 
 
 (Adalberto Peralta, página 02) 
El Reloj-La Hora en Punto… 
 
Eleazar García y el "canto de las sirenas": En términos generales, parece que Eleazar García, presidente municipal de 
Pachuca, "ahí la lleva"; aunque ligeramente "golpeado" en los comentarios de ciertos sectores, como consecuencia de las 
acciones de infraestructura urbana, los índices de evaluación a su gestión resultan importantes. El asunto de la inseguridad, 
que es tema de preocupación nacional, afecta a la capital hidalguense, pese a que las cifras sobre el tema son menores en 
Pachuca, comparativamente con las capitales de otros estados de la República. En seguridad el avance parece ser lento, 
sobre todo porque la ciudadanía confía menos en los "infiltrados" cuerpos policiacos, cada vez más envueltos en la 
corrupción. La puesta en operación del Mando Único Policial en la capital del estado representó una especie de alivio a las 
carencias de la corporación municipal más vigilada por la instancia estatal. Ese apoyo en materia de seguridad, ha permitido 
al edil voltear la mirada hacia otros temas importantes de Pachuca, que más o menos han sido "tejidos" con cierto atino. Por 
ejemplo, el programa Destino Seguro, que indudablemente genera una recaudación, fue socialmente "vendido" como una 
estrategia para reducir los accidentes viales en las avenidas y bulevares más importantes de la ciudad. Destino Seguro generó 
menos rechazo social que el programa Radar, a pesar de que ambos son exactamente lo mismo, la diferencia consistió en la 
forma de posicionarlo y, desde luego, de implementarlo. El "miserable" concurso al que convocó el diputado del PAN, 
Guillermo Galland, en relación a los baches que dejaron las lluvias, develó la ineficiencia del panista para gestionar recursos 
hacia la capital del estado, y en vez de procurar apoyos para la ciudad, el legislador de Acción Nacional optó por la vía de la 
"mofa". El concurso de Galland ejemplifica que el alcalde ha tenido que "remar" sin el apoyo de todas las fracciones en el 
cabildo para obtener recursos que sirvan al equipamiento urbano. En sintonía con el gobernador 0lvera, el edil logró 
transformar las fachadas del primer cuadro del Centro Histórico, y en distintas colonias y barrios, se ven ciertos avances de 
pavimentación e introducción de otros servicios. El embellecimiento de la ciudad es una exigencia de los habitantes, y aunque 
algunos han criticado con varios argumentos la instalación de fuentes y esculturas en distintos sectores de Pachuca, esas 
obras deben continuar porque indudablemente la modernidad nos gusta a muchos. Contra los que pronostican que Eleazar 
García debe ir reflexionando en otro escenario político, pienso que el edil tiene que evitar "el canto de las sirenas" y 
concentrarse en los temas urgentes de la ciudad, pues finalmente será su trabajo y no otra cosa, lo que defina su rumbo en 
política. 
(Edmundo Pineda, página 07) 
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Crónica-Balcón Político… 
 

Mientras más leemos más nos horrorizamos (bueno, no todos): 

El padre Alejandro Solalinde, que ha alcanzado notoriedad internacional por su defensa de los migrantes y las agresiones y 
amenazas de muerte que ha sufrido, ha dicho recientemente a partir de testimonios de alumnos sobrevivientes de los ataques 
en su contra en el estado de Guerrero, que varios que todavía estaban vivos y fueron entregados al grupo criminal “Guerreros 
Unidos”, fueron quemados vivos. Por esas declaraciones el procurador General de la República (PGR), Jesús Murillo Karam, ha 
dicho que lo citará a declarar y el sacerdote ha dicho que acudirá a presentar su testimonio en torno a la masacre cometida 
en contra de estudiantes de la normal rural “Raúl Isidoro Burgos”, de Ayotzinapa, con un saldo de dos normalistas muertos a 
balazos, uno desollado vivo y otras tres personas también muertas a balazos. Además de 43 normalistas desaparecidos. La 
crónica del diario El país, es lapidaria: “El examen es mayúsculo. En la telaraña de Iguala se entrecruzan todos los males que 
México pretendía conjurar: la violencia, la impunidad, la corrupción, la infiltración del narco en la política”. Todo esto cuando 
seguimos en espera de que las reformas estructurales lleven al país a un mejor estadio para todos los mexicanos, aunque 
parece que nuestros legisladores y promotores de las reformas se olvidaron de temas centrales como frenar la corrupción, 
acabar con la impunidad y todos estos males que parecen haberse juntado en Iguala para llevarnos a darle la vuelta al 
mundo con una serie de crímenes sin aclarar. Y para que no digan que los partidos políticos no se preocupan por estos temas 
los dirigentes del PRI, PAN y PRD han sumado sus voces para anticiparnos un acuerdo que les permitirá “blindar” el proceso 
para elegir a los 500 diputados federales el 6 de junio de 2015, con el propósito de que no se vaya a filtrar algún maloso y 
llegue a la Cámara de Diputados. 
 

(Carlos Camacho, página 03) 

Milenio-Pájaro Carpintero… 

: Que Pese a que el líder de los estudiantes de la Universidad Autónoma de Hidalgo, Jorge Mayorga no ha dado a conocer 
una postura oficial de los estudiantes universitarios respecto al caso de los normalistas desaparecidos de Ayotzinapa, dicen 
que los alumnos delInstituto de Artes ya están convocando a sus compañeros de los otros institutos a una marcha para este 
miércoles y un paro de labores los días jueves y viernes, en apoyo a los estudiantes normalistas de Guerrero, pues el líder 
estudiantil ya mejor se quedó en sus oficinas. 

: Que Pobladores del municipio de San Salvador se quejan que a últimas fechas los policías municipales parece que traen 
campaña contra la población, pues dicen algunas víctimas que en el centro histórico son los mismos policías quienes permiten 
a los automovilistas que se estacionen por un rato en lugares prohibidos o incluso avanzar en sentido contrario en pequeñas 
calles, pero al momento de que el automovilista ya cometió la falta es infraccionado, por lo que reclaman al alcalde perredista 
Ismael Cruz que tome cartas en el asunto. 

: Que No conforme con desestabilizar el ayuntamiento de Progreso de Obregón, dicen que el regidor disidente, Armando 
Mera, ahora se ha encargado de lanzar ataques en contra de los priistas y de sus propios compañeros en el cabildo que 
pertenecen al Revolucionario Institucional, pues algunos regidores acusan que sufren de acoso e intimidaciones por parte de 
personas allegadas a Armando Mera, por lo que ya son varios los asambleístas que analizan interponer un denuncia para 
terminar con el problema. 

: Que En esta época de lluvias es en donde se exhiben los problemas en las construcciones que carecen de los estándares de 
calidad y dicen que el nuevo palacio municipal de Tulancingo no es la excepción, pues además que acusan los usuarios que la 
mayoría de los baños no funcionan, en varias oficinas dicen que tienen que poner cubetas porque se mete el agua, así como 
encharcamientos alrededor del edificio. Aunque el alcalde Julio soto ya había advertido de una fuerte suma para corregir 
errores, parece que todavía no llegan los recursos, pues el edificio sigue igual. 
 
 (Redacción, página 03) 
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Milenio-Las perlas… 
 
“Nos hace falta dar información;  hace falta concientizar a la gente de que es un instrumento que puede ocuparse, y en eso 
estamos, en el momento de verdaderamente llevarla a cabo de manera efectiva, abrir toda la información al público en 
general” 
Rocío Tello Zamorano 
Diputada Local sobre la aplicación de la ley de voluntad anticipada en la entidad. 
 
“Yo no le veo mucho problema (a las obras), lo que vamos a tener que negociar es que se permita el estacionamiento 
alrededor de la plancha porque no sé cómo es la parte de la obra, pero yo creo que una parte del estacionamiento se tendrá 
que cerrar” 
Juan Carlos Martínez Domínguez 
Presidente de Canaco, sobre los sitios de estacionamiento durante las obras en el reloj. 
 
“Este nuevo hospital atenderá de forma especializada en la detección y tratamiento de padecimientos cancerígenos, lo que 
beneficiará a la población que no tendrá ya que trasladarse a otros estados” 
Pedro Luis Noble Monterrubio 
Secretario de Salud e el Estado, ayer durante su comparecencia ante diputados. 
 
(Redacción, página 03) 
Criterio-Se dice que… 
 
que será el próximo fin de semana cuando los militantes consejeros del sol azteca en la entidad elijan a su dirigente estatal. 
Al interior de esa tribu se insiste en que los finalistas de la contienda serán elex diputado local Cuauhtémoc Fernández, quien 
es impulsado por la UFIC, que lidera el senador Isidro Pedraza, y se dice que posiblemente también se sumará el apoyo de 
los diputados Luciano Cornejo y Pedro Porras, cabezas de la CODUC, y el otro contendiente finalista será el también 
exdiputado local Ramón Flores, impulsado por el Frente Democrático Hidalguense, que comanda el exsenador José 
Guadarrama. Si el escenario se mantiene igual, estos personajes estarán disputando la presidencia del Comité Directivo 
Estatal para relevar al comité actual, que preside Arturo Sánchez Jiménez, persona allegada a Guadarrama Márquez. 

que el presidente municipal de Calnali, Rodrigo Rodríguez Cisneros, ya anda alborotando la gallera impulsando a su secretario 
municipal, Ulises Samaniego, para que sea el candidato del Partido Revolucionario Institucional a la presidencia municipal, en 
el próximo trienio, para cuya elección aún faltan 22 meses, pero ya Rodrigo Rodríguez anda acelerando el paso, como 
diciendo al que madruga Dios le ayuda. 

que el resultado de las recientes reuniones regionales de evaluación que se desarrollaron en todo el estado pone en la óptica 
política a Alberto Meléndez, secretario de Planeación y Desarrollo Regional, para ocupar otro espacio en la administración 
pública estatal. Algunos lo ubican de próximo secretario de Gobierno o próximo dirigente del Comité Directivo Estatal del 
Partido Revolucionario Institucional, con el paso de las siguientes semanas se irá despejando la incógnita sobre el rumbo 
político. 

que esta semana estará en Pachuca echando carrera Carlos Slim junto con funcionarios de Hidalgo, pues traerán una 
exhibición de la escudería de pilotos de su compañía telefónica para promover en jóvenes la responsabilidad de no conducir 
bajo los excesos del alcohol. Se dice que la secretaria de Desarrollo Social, Geraldina García, es la más apuntada para 
participar en la competencia con los pilotos profesionales. 

que quien alista su licencia al cargo es el presidente estatal del PAN, Alejandro Moreno Abud, quien esta semana estaría 
separándose de su encargo para hacer campaña y contender por un segundo periodo al frente del partido. Quien quedaría de 
manera temporal al frente del panismo será el secretario general, Luis Baños. Se advierte que su más cercano competidor 
será el alcalde de Tezontepec de Aldama, Azael Hernández. 
  
 (Redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón:  
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Si la obra será efectiva o no, lo veremos después; al menos en su construcción, algunas empresas locales salieron 
beneficiadas 
  
(Redacción, primera plana) 
Visto Bueno-Radio Pasillo del Martes… 

Suena a todo volumen que elementos de la Coordinación de Investigación, de la Secretaría de Seguridad 
Pública de Hidalgo (SSPH), indagan la posible vinculación entre los hallazgos de un tronco humano envuelto 
en una bolsa negra de plástico y los cadáveres de dos hombres ejecutados con arma de fuego a bordo de un 
vehículo. 

Debido a la cercanía de los sitios donde se registraron los hechos este fin de semana, uno en la colonia Nopancalco y otro en 
las inmediaciones de Ampliación el Palmar, no se descarta que pudieran estar relacionados entre sí. 

En Radio Pasillo se comenta que estos acontecimientos pusieron en alerta a los cuerpos de seguridad del 
estado, ya que en el polígono conformado por las colonias La Loma, San Cayetano, Ampliación el Palmar y Nopancalco, entre 
otras que se localizan en la zona norponiente de Pachuca, la incidencia delictiva ha ido en aumento. 

Suena en Radio Pasillo que las últimas reformas a los estatutos del PAN, sumadas a la resolución del Tribunal 
Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) que declaró inválida la ampliación de periodo otorgada al líder estatal de 
este partido, Alejandro Moreno Abud, tiene a éste con un pie fuera de la dirigencia y a su grupo en riesgo de perder la 
hegemonía que ha mantenido durante los últimos años. 

Debido a que la selección de presidente y secretario general del CDE ya no será facultad de un grupo de “notables”, sino de 
todos los militantes del estado, lo más seguro es que en diciembre venga un cambio de timón en la dirigencia blanquiazul, ya 
que los auténticos panistas desean tener un líder que trabaje por el fortalecimiento del partido y no sólo a favor de unos 
cuantos. 

Donde no habrá cambio de timón es en el PRD, pues los resultados del último Consejo Estatal confirmaron que el grupo 
Nueva Izquierda aún no tiene quien le haga sombra. 

Para conocer el nombre del nuevo presidente perredista en Hidalgo sólo resta esperar que se pongan de acuerdo el ex 
senador José Guadarrama, del FDH; el diputado local Luciano Cornejo, de la CODUC, y el senador Isidro Pedraza, de la UFIC. 

Matemáticamente la ventaja es para el profesor de Jacala, pero no se descarta que negocie la dirigencia del sol azteca a 
cambio de una candidatura plurinominal para diputado federal en 2015. 

 (Redacción, página web)  
Plaza Juárez-Dese por enterado… 
 
PRD: máscara (del profe) contra cabellera (De Lucy) 
Nomás no se ponen de acuerdo en el Sol Azteca de Hidalgo, y por lo mientras no hay humo blanco para elegir nuevo 
dirigente. De un lado las huestes del profe Guadarrama exigen que el nuevo mandamás del perredismo sea de su equipo, es 
decir que sigan en el poder. Del otro anda más bravo que un león Luciano Cornejo, quien ha dicho en repetidas ocasiones 
que sobre su cadáver el de Jacala sigue manejando a su antojo su partido. El que fuma y fuma y ni se preocupa, es el 
senador Isidro Pedraza, quien al final de cuentas pudiera salir ganón. 
 
 
 
 
Próximo domingo termina horario de verano 
Si ya se estaba acostumbrando al actual horario, sepa que a partir del próximo domingo cambiará. De tal modo que es muy 
recomendable que el sábado, poco antes de ir a dormir, ATRASE UNA HORA todos sus relojes. Que conste: ATRASE. Porque 
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no falta quien haga lo contrario y acabe hecho bolas. Por supuesto con el nuevo horario se levantará cuando la luna todavía 
está en todo su esplendor, de tal modo que tendrá que ir en penumbras a dejar a sus hijos a la escuela. Le repito: debe 
ATRASAR UNA HORA SU RELOJ. 
 
Accidentes al por mayor en el Colosio 
El tramo del bulevar Colosio que va del monumento al bombero, sí el mini bombero que usted ve todos los días, al entronque 
con el bulevar Bonfil, se ha convertido en un verdadero peligro para quienes circulan por esos rumbos. Resulta que bajan a 
más de 120 kilómetros y no hay poder humano que haga entrar en razón a desquiciado conductores. Por lo mientras los 
accidentes se suceden al por mayor, sin que radar alguno impida esta situación. 
 
Penchyna se apunta 
El senador David Penchyna anda en campaña al igual que Omar Fayad, Carolina Viggiano y quien usted se le ocurra. Quieren 
ser candidatos a gobernador o gobernadora. Algunos dicen que no es tiempo, pero eso los tiene sin cuidado. La van a buscar 
y en serio. A ver si no acaban en batalla campal y el ganón es otro que hace lo mismo pero encubierto en sus telarañas, o sea 
redes. 
 
(Redacción, página 03) 
La Crónica de Hoy-La Esquina… 
 
Luego de promover en todos los ámbitos nacionales posibles los supuestos beneficios que tendrá la reforma energética en 
México y en el exterior, el senador David Penchyna reconoce que Petróleos Mexicanos aún tiene pendientes con el estado, 
relativos a los millonarios desembolsos que realizó gobierno para la compra de predios donde se asentaría otra refinería, que 
a la postre no llegó. No obstante, el hidalguense debe de mantener la presión para hallar respuestas. 
 
(Redacción, primera plana) 
La Crónica de Hoy-Arriba:  
 
Arriba-: Enrique Padilla: Ante las imperiosas condiciones que dominan en la geografía estatal por los fenómenos naturales 
que convergen y que redundan en lluvias, el director de Protección Civil, Bomberos y Gestión Integral de Riesgos en Pachuca 
insiste en las labores de comunicación para lograr así que en las zonas donde existe mayor riesgo actúen siempre en una 
dinámica fundamentada en la prevención.  
Abajo-: Hipólito Hernández: Hernández Aquino como titular del Ejecutivo de Jaltocán busca la manera de demostrar que 
sí trabaja y que está siempre pendiente de las necesidades de la gente; sin embargo, son varias las comunidades de esta 
demarcación huasteca donde los habitantes no ven ni el más mínimo cambio en esta ya avanzada gestión. De ahí que sean 
constantes las quejas expresadas contra el alcalde. 
 (Redacción, página 02) 
La Crónica de Hoy-Grillerías: 
 
 
REUNIÓN 
El viernes pasado hubo una comida allá en un rancho de la comunidad de Patria Nueva, perteneciente al 
municipio de Santiago de Anaya. 
Dicho encuentro fue encabezado por uno de los políticos más influyentes de los últimos años, quien para esta 
ocasión convocó a un selecto grupo de amigos y personas cercanas. 
Muchos fueron los temas que hablaron los asistentes, pero entre ellos no faltó el próximo proceso electoral y la circunstancia 
que priva en el estado de Hidalgo de cara a la selección de candidatos a diputados federales que habrá de celebrarse el año 
entrante. 
 
 
 
 
SEGURIDAD 
El programa de reemplacamiento que lleva a efecto el gobierno del estado, a través de la Secretaría de 
Finanzas, permanecerá aún varias semanas con algunos descuentos y facilidades de pago para cumplir dicha 
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responsabilidad. 
La Secretaría de Finanzas y Administración estatal da gran impulso al programa, ya que existen recursos federales que los 
estados pueden conseguir, siempre y cuando confirmen que su parque vehicular cumple con todos los requisitos que 
garantizan tanto la propiedad como la seguridad de las unidades automotores. 
 
PRONÓSTICO 
El Instituto Meteorológico Nacional pronostica más lluvias para la entidad durante toda la semana por lo que 
los servicios de seguridad y auxilio mantienen una alerta permanente. 
En colaboración con los ayuntamientos y corporaciones como la Secretaría de Salud, el operativo conjunto 
permanecerá hasta unirse con el programa conocido como Guadalupe-Reyes, que año con año se implementa en 
todas las carreteras del país para salvaguarda de los viajeros. 
 
(Redacción, página 02) 

P L A N O      N A C I O N A L 
El Universal- Prometen partidos  ley anticorrupción: Las dirigencias del PRI, PRD y PVEM se congratularon con la 
propuesta del PAN para crear un Sistema Nacional Anticorrupción donde participen varios organismos. El presidente nacional 
del PRI, César Camacho Quiroz dio la bienvenida a la propuesta, porque completará la iniciativa del Ejecutivo federal para 
crear una Comisión Nacional Anticorrupción que se encuentra en la Cámara de Diputados. Acompañado por la secretaria 
general del partido, Ivonne Ortega, Camacho Quiroz expresó que es oportuno y plausible que el PAN tenga una propuesta 
para crear un Sistema Nacional Anticorrupción, que va a enriquecer la discusión sobre el combate a la corrupción y la 
impunidad. Dijo que la Comisión Anticorrupción es una prioridad para el PRI, porque sumado a las 11 reformas 
transformadoras que están en vigor, se “cierra un ciclo reformador para darle paso a un ciclo operativo, una etapa de 
realizaciones y concreciones que todos los mexicanos deseamos”. Proponen un debate serio. El coordinador del PRI en la 
Cámara Baja, Manlio Fabio Beltrones, propuso al PAN y a los demás partidos instalar una mesa de diálogo para construir en 
conjunto un sistema anticorrupción. Al dar la bienvenida a la propuesta del PAN, dijo que ésta debe acompañar a la que ya 
propuso el presidente Enrique Peña Nieto y que hoy se encuentra en calidad de minuta en la Cámara de Diputados. Agregó 
que para el PRI es “sumamente importante” que lo que pudiera llamarse sistema en la lucha anticorrupción gire sobre cuatro 
ejes. Uno, que la SFP tenga nuevas atribuciones; dos, que la ASF también goce de facultades adicionales. El tercer eje es que 
exista una Fiscalía Anticorrupción como la diseñó el presidente Peña Nieto, con facultades para iniciar investigaciones, 
averiguaciones y proceder penalmente. El último punto de la propuesta es que se creé un Tribunal de Cuentas. El coordinador 
del PRD en el Senado, Miguel Barbosa Huerta, aseguró que toda propuesta en el asunto de la transparencia y contra la 
corrupción es bienvenida para su análisis. La dirigencia nacional del PRD, a través de la vocera Amalia García, respaldó de 
manera inicial la propuesta del PAN para crear el sistema anticorrupción, pero anticipó que no serán suficientes nuevas 
instancias, mecanismos o leyes, sin voluntad real para atajar esas prácticas. (Alberto Morales, Francisco Nieto y Carina 
García, primera plana) 
La Jornada- Detiene la PGR a Amado Yáñez por lavado de dinero: Amado Yáñez Osuna fue detenido este lunes en 
Acapulco, Guerrero, y de inmediato fue trasladado a las instalaciones de la Subprocuraduría Especializada en Investigación 
contra la Delincuencia Organizada (Seido) de la Procuraduría General de la República (PGR) para que declare por diversas 
imputaciones graves, entre ellas presunto lavado de dinero, así como otras irregularidades, como la falta de pago de cuotas al 
Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS). De acuerdo con funcionarios de la PGR, en la detención participaron elementos 
de la Policía Federal Ministerial, quienes resguardaron y vigilaron a Yáñez durante su traslado a la ciudad de México. Hasta el 
cierre de esta edición el ex administrador único de la empresa Oceanografía continuaba declarando en las instalaciones de la 
procuraduría. La historia de Yáñez Osuna y sus problemas con la justicia se inició en marzo pasado, cuando acudió a declarar 
ante agentes del Ministerio Público federal por el caso de un presunto fraude en contra de Banamex. La institución crediticia 
presentó la denuncia de fraude en contra de Yáñez por el presunto desvío de créditos por varios millones de dólares. Según 
informes judiciales, Banamex ha continuado litigando el asunto ante tribunales de apelación, porque reclama un quebranto de 
5 mil 312 millones de pesos, suma mucho mayor a la que la PGR le imputa en el único juicio que por el momento esta abierto 
en juzgados contra Yáñez. Sobre la detención de este lunes y presentación de Yáñez a las instalaciones de la PGR, 
funcionarios y abogados cercanos al caso, que pidieron no mencionar sus nombres, indicaron que será interrogado no sólo 
por el caso Banamex, sino también por presuntas irregularidades en los manejos financieros, en incumplimientos 
contractuales con Pemex, además de presuntas irregularidades en el manejo de fondos de inversión y hasta lavado de dinero. 
En marzo pasado el Instituto Mexicano del Seguro Social denunció ante la PGR al grupo de empresarios que encabezaban, 
junto con Yáñez, la empresa Oceanografía por un presunto fraude contra el organismo y en perjuicio de trabajadores de la 
naviera. La indagatoria que inició la PGR en contra de los directivos también abarca la localización de empresas fachadas que 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

SÍNTESIS INFORMATIVA 
 

12 de 18 

12 

trabajan bajo la simulación y la subcontratación, lo que ha implicado quebrantos al IMSS y al Instituto del Fondo Nacional de 
la Vivienda para los Trabajadores, amén de diversos fraudes fiscales. (Alfredo Méndez, primera plana) 
Excélsior - Negocian plan anticorrupción; PAN sugiere crear un sistema nacional: El presidente del Partido Acción 
Nacional (PAN), Ricardo Anaya Cortés, propuso la creación de un Sistema Nacional Anticorrupción, que combata de manera 
seria y frontal este fenómeno. Anaya detalló los seis elementos que contiene la propuesta, entre ellos la formación de un 
consejo nacional y de un comité ciudadano que trabajen por un México libre de corrupción. Al respecto, tanto el dirigente 
nacional del PRI, César Camacho Quiroz, como el líder de la bancada en la Cámara de Diputados, Manlio Fabio Beltrones, 
manifestaron su respaldo a dicho proyecto legislativo. Beltrones propuso crear una mesa de trabajo para abordar el proyecto 
panista junto con la iniciativa del Ejecutivo federal para crear una fiscalía sobre el mismo tema. Panistas impulsan plan contra 
corrupción. Esta semana lo presentarán ante el Legislativo, con el fin de aprobarlo en el actual periodo ordinario de sesiones. 
El presidente del Partido Acción Nacional (PAN), Ricardo Anaya Cortés, propuso la creación de un Sistema Nacional 
Anticorrupción, que combata de manera seria y frontal este flagelo. Acompañado de los coordinadores panistas en el Senado 
y en la Cámara de Diputados, Jorge Luis Preciado y José Isabel Trejo, respectivamente, Anaya enfatizó que la reforma 
anticorrupción es, sin duda, la más importante de todas las reformas impulsadas por el PAN. Anaya detalló los seis elementos 
que contiene la propuesta, entre ellos la formación de un Consejo Nacional y de un Comité Ciudadano que trabajen por un 
México libre de corrupción. “Nuestra propuesta es de combate frontal e integral contra la corrupción. Proponemos crear un 
auténtico Sistema Nacional Anticorrupción, entendido como un conjunto de órganos con funciones que se complementan 
entre sí. “El sistema que proponemos cuenta con seis elementos: Primero, un Consejo Nacional en que participan todos los 
órganos públicos que intervienen en el sistema”, dijo Ricardo Anaya. En el segundo punto está un comité ciudadano, que será 
el responsable de instalar observatorios en todo el territorio nacional, formular denuncias y proponer políticas públicas para el 
combate frontal a la corrupción. El dirigente panista dijo que México pierde cada año el 9 por ciento de su Producto Interno 
Bruto (PIB), esto es 1.5 billones de pesos cada año, a causa de sobornos y actos de corrupción, y añadió que México ocupa el 
lugar número 106 de 177 del ránking de países que menos combaten la corrupción, según los resultados del Índice de 
Percepción de la Corrupción 2013 (IPC 2013). También propuso el fortalecimiento de la Secretaría de la Función Pública, y 
que su titular sea ratificado por el Senado de la República. Asimismo, planteó que órganos independientes del Ejecutivo 
Federal auditen el uso de los recursos públicos. De igual manera, Ricardo Anaya planteó que la Auditoría Superior de la 
Federación (ASF) tenga mayores facultades fiscalizadoras; y, por último, que el esquema anticorrupción federal sea replicado 
a nivel estatal y municipal. En el caso de la ASF, tendría que modificarse la Constitución para otorgarle las más amplias 
facultades en la materia antes, durante y después del ejercicio del gasto, y también para investigar ante quejas y denuncias 
ciudadanas o actuando de oficio. El otro órgano sería la Fiscalía Especializada en Combate a la Corrupción, en los términos 
aprobados en la reciente reforma constitucional. “Esperamos que las fuerzas políticas representadas en el Congreso hagan 
suya la causa de acabar con la corrupción y procedamos de inmediato a un debate que nos lleve a reformar la constitución y 
las leyes secundarias para hacerlo realidad. “Pongamos a los corruptos en su lugar: en la cárcel y lejos, muy lejos, del manejo 
de los recursos que son de todos los mexicanos”, planteó el dirigente panista. Anaya explicó que la propuesta será presentada 
esta semana ante el Legislativo para buscar que se apruebe en el actual periodo ordinario de sesiones. A su vez, precisó que 
en materia de sanciones es necesario empezar a reconocer que si no se castiga a quienes cometen actos de corrupción, de 
nada sirven las denuncias ciudadanas, auditorías e investigaciones. Los índices actuales de impunidad, agregó, son 
verdaderamente alarmantes. México es un país en el que los políticos corruptos casi siempre se salen con la suya. Puso como 
ejemplo que de casi dos mil 500 promociones de sanción en la última cuenta pública de la ASF solamente cuatro servidores 
públicos recibieron la máxima sanción administrativa. Por ello, el PAN sugirió retirar la facultad de sanción a las contralorías 
que hoy dependen de presidentes municipales, gobernadores y Presidencia de la República. A su vez, propuso otorgar las 
facultades de sanción a los jueces en materia penal y transformar al tribunal federal de justicia fiscal y administrativa en un 
tribunal federal de rendición de cuentas. Por su parte, en entrevista con Excélsior TV, el diputado Marcos Aguilar Vega dijo 
que la propuesta no plantea desaparecer a la Secretaría de la Función Pública, sino darle nuevas atribuciones y quitándole 
otras para que actúe de manera imparcial. Otro tema que se incluye y que desde el punto de vista del legislador del PAN 
“viene a modificar sustancialmente el modelo de rendición de cuentas del país”, es la creación de un tribunal federal de 
rendición de cuentas. Refirió que cuando la Secretaría de la Función Pública hallaba un caso de corrupción, procesaba y 
determinaba la sanción, “lo cual la hacía juez y parte y rompía con ese modelo de debido proceso”. Desde su perspectiva, la 
corrupción debe atacarse no como una consecuencia, sino como una causa. (Héctor Figueroa Alcantara, primera plana) 

C O L U M N A S      P O L Í T I C A S      N A C I O N A L E S 
Milenio-El asalto a la razón… 
 
Quedó el calumniador a la intemperie: Cae más pronto un hablador que un cojo: los dichos de David Mendoza, siendo 
vocero del PRD capitalino, sobre presuntos actos delincuenciales a cargo de la corriente de la diputada Dione Anguiano y del 
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procurador social del DF, Alfredo Hernández, resultaron falsos. Ayer, ante el Ministerio Público, negó tener pruebas (Ángel 
Bolaños en La Jornada del domingo) acerca de supuestas extorsiones a cargo de “gente armada” en dos colonias de 
Iztapalapa. De manera convincente, la asambleísta Anguiano desmiente cualquier nexo criminal y refiere que el dirigente del 
PRD en el DF, Raúl Flores, declaró desde hace una semana que el hoy ex vocero había hablado “a título personal”. El propio 
calumniador publicó ayer un desplegado en el que reconoce: “No tengo, no poseo ni puedo aportar mayor información sobre 
este tema…”. A diferencia de la Procuraduría guerrerense frente a viejas acusaciones públicas contra el fugado alcalde de 
Iguala, la del DF no se hizo guaje, y quedan limpios los nombres de Dione Anguiano y Alfredo Hernández. Confirmado: lo 
periodístico es más verosímil que verdadero. 

 
 (Carlos Marín, primera plana) 
Milenio-La Historia en Breve… 
 
Uno está bien preso, otro está bien muerto: Mataron a Felipe Díaz. El comandante de la Fuerza Rural en Coalcomán, 
Michoacán. Uno de los autodefensas que en 2013 agarró las armas que encontró para enfrentar a los que secuestraron a sus 
hijos, abusaron y violaron a sus hermanas, colgaron a sus madres, les arrebataron sus propiedades, los desterraron de sus 
hogares. Uno de los que sintió que los gobernantes que tenían la obligación de protegerlos, nunca escucharon sus gritos de 
auxilio. Ya institucional, Felipe seguía peleando contra los criminales. Pero ellos lo acecharon para dispararle el viernes. Murió 
el sábado. ¿Un buen mexicano, un policía abatido en cumplimiento de su deber, un héroe más? Cuando le disparaban a 
Felipe, un Tribunal Unitario ratificó el auto de formal prisión contra otro pionero de las autodefensas, detenido y acusado de 
posesión de armas de uso exclusivo del Ejército y narcomenudeo: José Manuel Mireles, preso en una cárcel federal de 
Hermosillo desde hace cuatro meses. Muchos (me sumo) insisten en que Mireles es un preso político. No para el gobierno del 
presidente Peña Nieto y el comisionado Alfredo Castillo, que le dan trato de forajido. El comisionado insistía ayer que no se 
permitirá nunca más que alguien se movilice armado fuera de su región ni, mucho menos, que intente tomar poblados 
ostentándose como autodefensa. Pero las imágenes de hombres armados, como Mireles, como Felipe, han regresado a los 
medios de comunicación. Otra vez un Michoacán temeroso, que mira con desconfianza a una autoridad que se ceba con 
Mireles y no puede proteger a Felipe. A los felipes. 
 
(Ciro Gómez López, página 02) 
Milenio-En privado… 
 
Por más que escucho declaraciones en torno al caso Guerrero, en donde ahora resulta que todos conocían las relaciones del 
alcalde fugado de Iguala, José Luis Abarca, y su esposa con el crimen organizado, y que era previsible la desaparición de los 
43 estudiantes de la escuela normalista de Ayotzinapa, me parecen difícil de aceptar, aunque a hechos consumados toda 
interpretación sea verosímil. Lo que no acabo de comprender, aunque me lo explico, es la actitud del grupo de control del 
PRD nacional de darle su apoyo total, irrestricto, al gobernador Ángel Aguirre, a costa de su propia imagen. Lo que vimos en 
el consejo perredista del domingo es un retrato de la división interna, de lo que les mueve, y del control que ejercen Los 
Chuchos. La discusión se centró en la salida de Aguirre del gobierno de Guerrero, por la que estuvieron, marcadamente, el 
presidente del Senado, Miguel Barbosa, y Alejandro Encinas, y en contra Los Chuchos, en un cálculo abiertamente electoral: 
quieren mantener el gobierno de esa entidad y el único operador que se los garantiza es el propio Aguirre. Guerrero lleva dos 
gobiernos del PRD, pero con candidatos externos: primero fue el empresario Zeferino Torreblanca, y luego el priista Ángel 
Aguirre. Nunca ha ganado el estado con un militante, lo que parecía alcanzable hasta antes de esta crisis. A principios de 
septiembre, no parecía haber duda: el senador del PRD Armando Ríos Píter sería su candidato y ganador de las elecciones. 
Los hechos de la noche del 26 de septiembre han llevado al PRD a su peor crisis, han cambiado el escenario, aunque Los 
Chuchos, que lo saben pero lo niegan, mantengan la apuesta que pasa por la permanencia de Aguirre y en su operación 
electoral para las elecciones de junio, y por eso la versión que corren de que el único responsable es el gobierno federal, por 
aquello de quitar culpas. Es una apuesta muy alta que les puede salir muy cara. Sobre todo si el conflicto permanece sin 
solución y el desgaste y desprestigio acabe arrastrando al PRD, todo, empezando por Guerrero. 
 
RETALES 
1. DESAPARICIÓN. Hoy debe definir la Comisión de Gobernación del Senado, que preside la priista Cristina Díaz, si procede 
o no la desaparición de poderes en Guerrero. Si aprueban el dictamen, lo llevarán al pleno y será el voto del PRI el que 
decida; 
2. CRIMEN. La toma del municipio de Ixtapan de la Sal, tierra adoptiva del presidente Peña Nieto, no se puede separar de la 
ejecución de su alcalde, Salvador Vergara, el 4 de octubre de 2008, cuando el hoy Presidente era gobernador del Estado de 
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México; y 

3. FINALMENTE. Simón Newmann salió del cargo que nunca debió tener por el conflicto de intereses: la Seduvi, del 
Gobierno Distrito Federal. Miguel Mancera nombró en su lugar a Felipe de Jesús Gutiérrez Gutiérrez. Ahora, las 
investigaciones. 

 
(Joaquín López Dóriga,  página 02) 
Milenio-Trascendió… 
 
:Que la decisión de posponer el encuentro de Alejandro Solalinde con el procurador Jesús Murillo Karam parece haber 
contrariado al sacerdote, que afirmó contar con testimonios de que los normalistas rurales de Ayotzinapa fueron asesinados. 
 
Poco antes de las 11 y media de la mañana se le avisó a su asistente que el procurador había viajado a Acapulco para 
reunirse con los familiares de los jóvenes no localizados y el secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, y que 
Murillo le proponía se vieran el jueves a las 12 y cuarto del día, pero Solalinde llegó hacia las tres de la tarde a la PGR y casi 
de inmediato se retiró. 
 
La invitación se mantiene abierta para que colabore en la investigación. 
 
:Que el paquete de reformas anticorrupción presentado por el presidente del PAN, Ricardo Anaya, está precedido de muchas 
horas de conversaciones con el coordinador de los diputados federales del PRI, Manlio Fabio Beltrones, y con el mismísimo 
jefe de la Oficina de la Presidencia, Aurelio Nuño, por lo que su discusión y aprobación se da prácticamente por hecho 
durante el actual periodo de sesiones en el Congreso. 
 
:Que en estos días el presidente Enrique Peña Nieto invitará a los principales líderes de la iniciativa privada regiomontana a 
Los Pinos para intercambiar opiniones sobre temas económicos, políticos y de seguridad en el estado. 
 
:Que en el primer día de registro de aspirantes a la CNDH no se presentó ninguno. Sin embargo, se sabe que este martes 
habrá por lo menos un par de candidatos: uno es el coordinador de Derechos Humanos en la Suprema Corte, Carlos Pérez, 
quien ya tiene cita en el Senado, y la otra es la diputada priista Miriam Cárdenas Cantú, quien dejará este martes su curul 
para contender por la presidencia de la institución. 
 
:Que la Comisión Interamericana de Derechos Humanos entró en contacto con el Senado para argumentar su informe que 
elabora sobre la situación de violencia en México. 
 
Según legisladores del grupo de trabajo, esa instancia pretende allegarse información, pero no solo de lo que sucede en 
Guerrero, sino en Tamaulipas, Sinaloa y el Estado de México, entre otras entidades con actividad del crimen organizado. 
 
 (Redacción, página 02) 
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Criterio-Jaque Mate… 
 
Crimen sin Estado: La desaparición de los 43 normalistas de Ayotzinapa en Iguala el pasado 26 y 27 de septiembre no 
puede calificarse de crimen de Estado, como algunos han afirmado. Se trata más bien de un crimen de falta de Estado. Un 
crimen de Estado sería aquel en que el Estado en su conjunto -un concepto mucho más amplio que el de gobierno- planea y 
ordena la comisión de un crimen grave. En un crimen de Estado suelen participar desde el jefe del Ejecutivo hasta 
gobernantes locales con la connivencia de tribunales, órganos legislativos y otras instituciones. No es nada más un delito 
cometido por un funcionario público. El exterminio de judíos en la Alemania nazi es un ejemplo de crimen de Estado, al igual 
que el encarcelamiento y muerte de disidentes en la Unión Soviética de Stalin, en la China de Mao o en los campos de 
reeducación de los jmer rouge de Camboya o Kampuchea. En el secuestro y presunto homicidio de 43 normalistas de 
Ayotzinapa es cierto que el presidente municipal de Iguala, José Luis Abarca, ordenó la detención de los normalistas que el 26 
de septiembre habían secuestrado tres autobuses interurbanos y que la policía de Iguala disparó contra ellos causando varios 
muertos. Después la policía secuestró a algunos para entregarlos a la policía municipal de Cocula, que a su vez los entregó a 
Guerreros Unidos, un grupo del crimen organizado que los ejecutó. No hay indicios de que hayan participado en el crimen ni 
el gobierno del estado, ni el federal, ni los tribunales, ni el Poder Legislativo local o federal. Lo que ocurrió en Iguala es un 
crimen execrable, un homicidio múltiple precedido al parecer de tortura, que debe ser investigado y sancionado severamente. 
Pero si a esto le llamamos un crimen de Estado, tendremos que inventar otro término para referirnos a un verdadero crimen 
cometido por el Estado. La información disponible hasta este momento nos habla más bien de un crimen de falta de Estado. 
El gobierno estatal y el federal han fallado en la responsabilidad fundamental de garantizar la seguridad y la aplicación de la 
ley en Guerrero. Y el problema no se circunscribe a los hechos del 26 y el 27 de septiembre. En esa fecha hubo un excesivo 
uso de la fuerza para combatir un delito como el robo de autobuses por parte de los normalistas. Hay también un secuestro 
masivo de jóvenes con presunción de homicidio. Pero la ausencia del estado de derecho es mucho más generalizada. Las 
numerosas fosas clandestinas que se han encontrado en las inmediaciones de Iguala en la búsqueda de los normalistas 
desaparecidos son señal de que el homicidio se ha vuelto una ocurrencia cotidiana en el estado. En 2013 Guerrero tuvo el 
mayor índice de homicidios dolosos del país, 63 por cada 100 mil habitantes, según el INEGI, tres veces más que una media 
nacional de 19. Acapulco es también el municipio con mayor número de secuestros en México, 135 entre diciembre de 2012 y 
septiembre de 2014 según la organización Alto al Secuestro. Bandas del crimen organizado como Guerreros Unidos, una 
escisión de los Beltrán Leyva, operan con absoluta impunidad en la entidad. El hecho de que quienes protestan por los 
crímenes contra los normalistas, como la CETEG o los mismos normalistas, violen también la ley al tomar casetas de peaje, 
secuestrar autobuses o robar mercancía de vehículos de reparto, ratifica la falta de capacidad del Estado para hacer cumplir 
la ley. Dudo que el gobierno de Guerrero tenga la capacidad para decidir y cometer un crimen de Estado. Tampoco veo qué 
beneficio podría obtener de él. Su pecado es más bien de ausencia o de incapacidad. Estamos viendo en Guerrero muchos 
crímenes de falta de Estado. 
Padre Solalinde 
El padre Alejandro Solalinde, que ha hecho un gran esfuerzo en la defensa de los migrantes, afirma que algunos testigos le 
han relatado que los normalistas desaparecidos fueron quemados vivos. Son declaraciones que en este momento no se 
pueden soslayar. 
 
(Sergio Sarmiento, página 17) 
Excélsior-Juegos de poder… 
 
Los riesgos de no haber encontrado a los desaparecidos: Me uno a las múltiples voces públicas y privadas que les 
parece increíble que el Estado mexicano, con la fuerza de todas sus instituciones, no haya encontrado a los 43 normalistas de 
Ayotzinapa desaparecidos el 26 de septiembre. Una de dos: o efectivamente no los han hallado o ya aparecieron, pero no han 
querido dar a conocer la verdad. Independientemente de cuál sea, los gobiernos, sobre todo el federal, están haciendo el 
ridículo. ¿Estos son los que van a implementar complejísimas reformas estructurales y grandiosos proyectos de 
infraestructura? ¿Los mismos que 25 días después no han podido encontrar a un grupo de estudiantes secuestrados por una 
multitud de policías municipales y criminales? ¿No han hallado alguna pista con todas las huellas existentes? Yo lo que más 
espero, desde luego, es que encuentren a los muchachos sanos y salvos. Ese sería el mejor escenario para todos. De acuerdo 
a una nota de Arturo Cano publicada ayer en La Jornada, dos “estudiantes de Ayotzinapa” piensan que el Estado, con todos 
sus cuerpos de inteligencia y seguridad, “ya saben dónde están, y si están vivos o muertos, pero no saben cómo darlo a 
conocer”. Esa sería una primera hipótesis de por qué no sabemos el paradero de los normalistas. Que la historia sea tan 
terrible que el gobierno está preparándose para darla minimizando el posible impacto mediático y, sobre todo, la irritación 
social. Y es que un mal manejo de la noticia puede desencadenar movilizaciones multitudinarias en varios puntos de la 
República con la participación activa de un grupo que siempre le ha complicado la vida a los gobiernos priistas, los 
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universitarios, su talón de Aquiles histórico. Quizá, en este sentido, el gobierno ya sepa dónde están los estudiantes. Que no 
lo esté dando a conocer porque está esperando a hacerlo junto con el anuncio de la detención de los sospechosos de 
haberlos secuestrado y, quizá, asesinado. Esto, en definitiva, minimizaría el enojo social. El problema es que, entre más 
tiempo pasa, más crece la sospecha de ineptitud por parte de un gobierno que prometió eficacia para resolver los problemas 
del país. Como dice Julio Hernández López, no los encuentran a pesar de que “más de mil agentes federales, peritos forenses, 
agentes del Ministerio Público, buzos, Policía Montada, personal especializado en inteligencia y espionaje, funcionarios de 
primer nivel” están involucrados en la búsqueda. El columnista de La Jornada concluye que “de seguir así, la administración 
peñista podría ganar arrolladoramente algún premio a la increíble ineficacia política y judicial”. Los propios padres de los 
desaparecidos ya se quejan de eso. Uno de ellos afirma que el gobierno detiene millones de delincuentes, pero “no soluciona 
nada”. Efectivamente: entre más tiempo pasa, más crece la versión de un gobierno incapaz de resolver un caso donde 
presumiblemente hay muchas huellas. Y también crece la sospecha, sobre todo entre los familiares de los desaparecidos, de 
que el gobierno en realidad está encubriendo lo ocurrido. De acuerdo a Arturo Cano de La Jornada, uno de los padres dijo: 
“El gobierno encubre, saben quiénes son los que los tienen. Y los otros ahí están, cruzados de brazos, burlándose de 
nosotros”. La conclusión, en sus palabras, es que “gobierno y narcotraficantes vienen siendo lo mismo’’. No olvidemos que las 
víctimas de toda esta macabra historia, después de los jóvenes desaparecidos, son los familiares que, entre más tiempo pasa, 
más desesperados están. Cuenta Cano que “están agotados. La mayoría no quiere ya ni hablar con los medios de 
comunicación. Participan en algún taller que les ofrece la ONG Fundar, rezan, pasan horas bajo la cancha techada, que es el 
centro de reuniones en la normal, el lugar donde comen, reciben informes, oran y, sobre todo, esperan”. No me quiero ni 
imaginar el horror de una espera como ésa. Un último riesgo de que siga pasando tiempo sin novedades es el incremento en 
las especulaciones. Los vacíos de información objetiva siempre se llenan, sobre todo de chismes y rumores. Tanto en público, 
pero sobre todo en privado, han surgido todo tipo de historias peregrinas de lo ocurrido. Que si están aquí, que si están allá, 
que si los quemaron, que si los secuestraron, que si… Un rosario de versiones que lo único que denota es la gran 
incertidumbre que existe. Porque hoy, a 25 días de haber desaparecido los 43 normalistas, lo único que sabemos es que 
siguen desaparecidos. 
 
(Leo Zuckermann, página web)  
El Universal-Bajo Reserva… 
 
Aguirre, salvado por las encuestas 
 
Tras haber estado casi en artículo mortis político, el gobernador de Guerrero, Ángel Heladio Aguirre, la va librando poco a 
poco. Pero ¿qué fue lo que le ayudó? Los que estuvieron cerca del proceso nos confían que tanto el gober como el CEN 
partidista mandaron hacer sus respectivas encuestas a población abierta en aquella entidad durante la semana pasada, y que 
el resultado en ambas fue similar: 60% prefirió que Aguirre se quedara. Eso fue lo que inclinó la balanza para que el apoyo 
del PRD se le refrendara, lo que seguramente complicará hoy el procedimiento de separación de poderes en la entidad, 
promovido por el PAN en el Senado de la República, pero que se va quedando sin apoyos. Para algunos militantes del sol 
azteca las encuestas no sustituyen la mala imagen política que arrastra y les deja como partido el guerrerense, pero al final se 
optó por validar el método. 
 
Nerviosismo en Acapulco 
 
Momentos de tensión se vivieron ayer en Acapulco, previo al encuentro de los familiares de los 43 normalistas de Ayotzinapa 
desaparecidos con el secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, y con el procurador Jesús Murillo Karam. De 
último momento la reunión fue movida de un hotel de la zona Diamante al hangar de la PGR en el aeropuerto local, por la 
nutrida presencia de periodistas que, se pensó, podrían tensar de más las cosas. Tan de última hora fue, que la subsecretaria 
de Derechos Humanos de la Segob, Lía Limón, y el director de la Agencia de Investigación Criminal de la PGR, Tomás Zerón sí 
llegaron primero al hotel. 
 
 
 
 
 
 
 
Los yerros de Neumann 
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Ayer Miguel Ángel Mancera realizó el sexto cambio en su gabinete. Removió a Simón Neumann como secretario de Desarrollo 
Urbano y Vivienda por haberse adelantado a reformar la Norma 26 (de permisos de construcción) sin consultar al propio jefe 
de Gobierno, además de haber cometido, nos dicen, yerros en los programas de parquímetros en la capital del país. ¡Uf! Lo 
curioso es que el ahora ex secretario aceptara encargarse del remozamiento de los paraderos de microbuses y autobuses de 
la capital, un programa que ya fracasó en la administración de Marcelo Ebrard. 
 
Lo que la maestra no debió decir 
 
Hoy se cumplen dos años de aquella reunión de la dirigencia del SNTE en Cancún en la que Elba Esther Gordillo Morales 
maniobró para convertirse en presidenta del sindicato magisterial por seis años más y mantenerse como líder en el sexenio 
que corre. Hay quienes creen que en ese evento se inició el camino que hoy la tiene en la cárcel, puesto que en aquel 
momento adoptó ya una postura retadora; dijo que ella “no era sirviente de nadie”. Ahora su sucesor, Juan Díaz de la Torre, 
busca acercar el magisterio al Partido Revolucionario Institucional. 
 
ELBA ESTHER GORDILLO 
 
(Redacción, página 02) 
Reforma-Templo Mayor… 
 
UNA DUDA le está provocando espasmos en el cerebro a más de un analista: ¿por qué diablos el PRD se echó para atrás en la 
dimisión de Ángel Aguirre? 
 
A MEDIADOS de la semana pasada, estaba más que perfilado el proceso para que el gobernador pidiera licencia y se 
nombrara un sustituto a modo, que sobrellevara la situación y entregara los trastos al nuevo mandatario en octubre del 
próximo año. 
 
SIN EMBARGO, por ahí del viernes, “Los Chuchos” y sus cómplices dieron marcha atrás en la salida de Aguirre Rivero. 
 
ANTE el misterio, hay quienes afirman que, en medio de los jaloneos, llegó a la oficina de Carlos Navarrete un emisario de 
Chilpancingo. 
 
SE TRATABA de un empresario guerrerense, muy conocido por los perredistas por ser un puente entre Aguirre Rivero y la 
dirigencia nacional. Y, según cuentan, lo que les dijo los dejó helados. 
 
PALABRAS MÁS, palabras menos, les advirtió: “Le hemos metido mucha lana a esto y ustedes lo saben, porque les ha tocado 
su parte, así que si nos quitan, habrá que hacer cuentas”. Y ni modo de pensar que se refiera a lana para hacer trajes, 
¿verdad? 
 
EN LA SESIÓN de hoy en la Cámara de Diputados está agendada la solicitud de licencia de la diputada priista Miriam 
Cárdenas. 
 
¿Y PUES qué mala cara vio que se quiere ir? Ninguna. Al contrario. La coahuilense quiere dejar su curul para irse a buscar la 
presidencia de la Comisión Nacional de los Derechos Humanos. 
 
Y NO ES por querer despertar de su sueño a la legisladora, pero la realidad es que ni sus compañeros de bancada le ven 
muchas posibilidades de lograrlo pues, según dicen, no cumple siquiera con los requisitos legales para buscar esa posición. 
 
RESULTA CURIOSO que ahora el PAN salga con la propuesta de crear un frente nacional anticorrupción, como si a estas 
alturas del partido los albiazules pudieran dar clases de honestidad y decencia. 
 
SI DE VERDAD tanto le interesa el tema al partido que encabeza Ricardo Anaya, ¿por qué no lanzar por delante, tal vez, el fin 
de los moches? 
 
SE ENTIENDE que quieren subirse al tren de la crisis actual, pero nomás no queda claro de qué manera un tribunal 
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anticorrupción puede ayudar a solucionar la bronca en torno a los estudiantes de Ayotzinapa desaparecidos. 
 
LO MÁS EXTRAÑO es que se trata de una promesa de campaña de Enrique Peña Nieto que, por cierto, parece haberla 
olvidado. 
 
LA QUE regresó muy contenta de Washington fue Rosario Robles, pues dicen que amarró un crédito conjunto del Banco 
Interamericano de Desarrollo y del Banco Mundial. 
 
AUNQUE no se conocen ni el monto ni la tasa de interés ni el detalle del proyecto, quienes estuvieron cerca de la operación 
dicen que la alegría de la funcionaria obedece a que esos recursos servirán para proyectos de desarrollo social. 
 
(Redacción, página 10) 

CARTONES      POLÍTICOS      Y      ANEXOS 
Milenio 
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